

LE  
NATURALISTE CANADIEN

VOL. XXVII

(VOL. VII DE LA DEUXIÈME SÉRIE)

No 2

Ghicoutimi, Février 1900

Directeur-Propriétaire : l'abbé V.-A. Huard.

La mouche à scie du fraisier--Le ver des groseilles

*Primo avulso, non deficit alter.*  
L'un enlevé, un autre se présente.

VIRGILE.

Rien de plus vrai que l'idée exprimée par l'épigramme que je viens d'écrire, lorsqu'on l'applique aux insectes qui infestent nos jardins et nos vergers. L'on n'a pas plus tôt fini d'en exterminer un qu'un autre, que dis-je ? un autre ! une dizaine d'autres arrivent pour prendre sa place.

Et voilà pourquoi je viens faire connaître aux lecteurs du NATURALISTE deux insectes qui ne sont pas nouveaux dans certaines régions de la Puissance du Canada, mais qui se sont montrés pour la première fois en grand nombre, pendant l'année 1899, dans l'est de la province de Québec, Ces insectes sont : La mouche à scie du fraisier et le ver des groseilles.

1° LA MOUCHE A SCIE DU FRAISIER, *Emphytus maculatus* ; *The Strawberry Saw-fly*.—L'insecte parfait présente l'aspect d'une mouche à quatre ailes, noire de couleur, ayant deux rangs de grandes taches blanches sous le ventre, les antennes noires et les pattes brunes. Elle